

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es, por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripción, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre: por seis meses, 92 reales: por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la Redacción y Administración que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernación de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colon, n.º 7.

Año III.

Miércoles 21 de Agosto de 1861.

Núm. 536.

Noticias de España.

VIAJE DE SS. MM.

Las noticias que tenemos respecto al viaje de SS. MM. son escasas, pues se limitan á darnos un resumen de los obsequios que les han sido tributados en Burgos.

SS. MM. y AA. llegaron la noche del 17 á las nueve y media á Valladolid, donde fueron recibidos con el mayor entusiasmo por aquella leal población.

Hé aquí los términos en que lo anuncia la *Gaceta*:

El ministro de Estado al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros:

«Valladolid, 17 de agosto de 1861.—Sus Magestades y Altezas continúan sin novedad en su importante salud.

A las cinco y media de esta tarde han salido de Burgos, habiendo llegado á esta ciudad á las nueve menos cuarto de la noche. El viaje de SS. MM. ha sido un continuado triunfo. La ciudad de Valladolid ha recibido á SS. MM. con extraordinario entusiasmo y esplendidez.»

A las últimas fechas recibidas por el correo, Valladolid, esperaba con ansia volver á tener dentro de su recinto á sus Monarcas. No satisfechos con las manifestaciones que á su paso para Santander habían tributado á SS. MM., aquellos leales habitantes tienen hechos nuevos preparativos para hacerles agradable la residencia, aunque corta, en la capital de Castilla la Vieja.

El gobernador y las diputaciones de la provincia y ayuntamiento de Salamanca salieron anteayer para Valladolid con objeto de felicitar á SS. MM.

Sabemos con sentimiento que el general Zabala no ha encontrado alivio en su salud

durante su estancia en París. El 18 ó el 19 debe haber marchado á Baden para consultar con un célebre facultativo alemán, y ver si encuentra allí alivio á las dolencias que adquirió en la campaña de Africa.

El general Ros de Olano, que mandará en el Sitio durante la jornada, ha llegado á San Ildefonso.

El 18 se esperaba en Oviedo al general Primo.

El marqués del Duero y el general don José de la Concha, marqués de la Habana, deben abandonar en la semana próxima las aguas de Vichy para ir al campamento de Chalons, donde se encuentra ya el emperador Napoleon III. A fines de mes estará de regreso en Madrid el marqués del Duero.

Segun noticias telegráficas, los consejos de guerra de la provincia de Granada han visto ya y fallado todas las causas graves formadas á consecuencia de los sucesos de Andalucía. Todas las sentencias pronunciadas han sido cumplidas ya, así como se ha puesto en libertad á todos los absueltos por los tribunales.

Se estraña que no haya llegado todavía el correo de la Habana, y mucho mas sabiéndose que venian gran número de familias, lo cual ha producido cierta ansiedad: pero se recuerdan tambien otros retrasos producidos por accidentes en la navegacion que no han dado lugar á desgracias.

La *Crónica*, de Madrid, se lamenta de que, habiéndose inaugurado hace ya tiempo el trayecto del ferro-carril desde Manzanares á Valdepeñas, no se haya abierto á la explotación. Segun parece, la empresa esperaba poder abrir en el otoño próximo todo el trayecto hasta Santa Cruz, y aplazaba para entonces el entregar esta parte de la línea de Andalucía

á la circulacion pública, por ser de otra suerte muy costosa la explotación. Sin embargo, si esto se retrasase, contra todos nuestros deseos, pediríamos á la empresa que no demorara una concesion natural y legitima á los votos de las localidades y provincias que pueden aprovechar ya hoy la via desde Valdepeñas hasta Manzanares.

En *El Comercio*, de Cádiz, leemos:

«Vuelven á reproducirse los robos en el campo de Gibraltar. Una partida de siete hombres, que ya hacen subir á once, anda recorriendo los términos de Jimena, los Barrios y Castellar. Hace pocos dias, por poco no capturan á don Juan del Rio, Labrador acomodado, que pudo salvarse por haber cerrado á tiempo las puertas de su cortijo. Tambien acometieron en el suyo á un pelentrin de Jimena, llamado Blas Riquelme: de manera que todo aquel que tiene su hacienda en el campo está sobrecogido de terror con estos continuos ataques.

La partida va mandada por el bandido Pedro Orozco (a) el Salero. Ahora ha salido de prision su padre, del mismo nombre, por los robos que cometió hace año y medio, y que no han podido probarsele, y es probable que se una al hijo, pues es tan malo como él, de modo que es cosa de no poder vivir en este pais.

No vemos que las autoridades adopten esas medidas extraordinarias que la gravedad del caso reclama, y si no las toman pronto, se han de ver aquí muchos desastres.»

La anciana que dijimos se habia suicidado en la calle de la Esperanza el domingo pasado, tenia 75 años. Habiéndose avisado al inspector del Hospital, de que no respondia nadie en la habitacion cuando llamaban, se personó este en la casa, y penetrando en el cuarto por una ventana uno de los agentes de la autoridad, salió á poco rato diciendo que

la habitante en él se hallaba muerta sobre la cama, al parecer de muerte natural. Avisado el señor juez de primera instancia de Lavapiés, se procedió al reconocimiento, y se halló que la difunta tenia el corazon atravesado con una navaja.

El 16, fué preso en la calle Ancha de San Bernardo, un hombre que, habiendo intentado asesinar á una muger, trató de defenderse, acometió con navaja en mano á dos guardias civiles que frustraron su atentado alvoso cuando le iba á poner en ejecucion. El criminal llevaba dos navajas, que sucesivamente le fueron arrancadas á la fuerza por los civiles veteranos.

Dice *Las Novedades*:

Uno de nuestros apreciables suscritores de Valle del Roncal (Pamplona,) nos dirige el siguiente comunicado, que publicamos con gusto:

«Un horroroso incendio que tuvo lugar en la villa de Uztarroz, pueblo de este valle, en la noche del 9 del actual, ha reducido á cenizas sobre sesenta edificios y puesto en el mayor estado de miseria al número casi total de familias que los habitaban. La consternacion es general en todo el valle, pero lo es indescriptible en los desgraciados habitantes de aquella villa, y muy particularmente en los infelices que han quedado sin hogar y sin sustento. ¡Qué cuadro tan desgarrador, Dios mio, ofrecen aquellas familias, y cuánto deben padecer sus corazones al contemplar la destruccion momentánea de lo que tantos sudores les ha costado para sostener! Oprimido como está mi ánimo por tan funesto acontecimiento, no es fácil pudiera conseguir dar á este relato el giro que quisiera, pero haré cuando menos por dar una idea general de los hechos, en la segura inteligencia de que todas las almas generosas sabrán asociarse al duelo general de que este pais está domina-

LAS CAPAS BLANCAS.

455

hecho vacilar durante algun tiempo. Habia dudado entre París y los alrededores de Nimes. París le sonreia. Pocas ciudades, en efecto, ofrecen tanta facilidad para escapar á las mas esquisitas pesquisas, ni mas recursos para el incógnito. Despues de una madura reflexion, optó por el Mediodia; considerando que, en un pueblecillo ignorado y solitario es á donde le convenia irse á refugiar y esperar los acontecimientos. La baratura y la celeridad con que se hacia el transporte por agua, no habian pasado desapercibidos al adoptar esta determinacion que solo trataba ya de ponerla en ejecucion sin retraso.

Desde que Paula desapareció, Marius empezó sus preparativos de marcha, bastando una simple maleta para contener todos sus objetos. Registró sucesivamente con la mayor ansiedad los cajones de la pobre Marta, se apoderó de su reloj, y despues de haberse posesionado de dos ó tres joyas de poco valor, recuerdos religiosamente conservados por ella, procedentes de afecciones que la muerte habia interrumpido, se dirigió hácia el pretil del Ródano á fin de embarcarse en el vapor que debia dirigirse á Beaucaire.

Apenas llegaba á la mitad de la calle, cuando una forma humana, cuya figura escuálida se dibujaba por intervalos en la pared, apareció á la estremidad opuesta y se puso á seguirle con pre-

XIV.

EL FRAC AZUL.

Marius habia resuelto no esperar en Lyon la contestacion á su carta. Hallaba, en alejarse momentáneamente, muchas ventajas, entre otras la de sustraerse á las tentativas directas ó indirectas que podrian emplearse contra él con objeto de paralizar su accion ó amortiguar los golpes. Le importaba mucho mantenerse en terreno agresivo, atacando y no defendiéndose. El peligro, por otra parte, no sigue invariablemente la ley física: generalmente se aumenta con la distancia. A través de la óptica de la imaginacion adquiere proporciones enormes y facticias. Marius se juzgaba, si nó mas temible, al menos mas alarmante de lejos que de cerca.

La eleccion de su residencia interina le habia

LAS CAPAS BLANCAS.

451

reclamar el pago de la deuda que habia contraído para con él, deuda á un corto y armonioso vencimiento. Paula no se mostró recalcitrante, y ambos se lanzaron en medio del torbellino.

Iba tan esbelta, se deslizaba tan ligeramente sobre el pavimento, se columpiaba con tanta gracia, se dejaba llevar con tanto abandono y pudor, que bien podia tomársela por una hada, una aparición. Valetín no veia, no oia nada, no pertenecía á este mundo; creia tener el paraíso en sus brazos.

Gabriela walsaba con Olivier.

En el momento en que cesó la música y las parejas se separaron. Paula manifestó el deseo de ir á reunirse con su padre, y rogó á Eliana y Valetín que la condujesen junto á él.

Una vez apagado el aturdimiento del wals, las palabras de Marta, repetidas por su sobrino, se agolpaban á su memoria y le causaban un verdadero terror.... «En ello va, habia dicho la pobre enferma, el reposo de Mr. Carlos Desray y quizás la dicha de la señorita Gabriela.»—Palabras ambiguas y amenazadoras que se esforzaba por descifrar. La carta que Marius habia confiado era un peso para ella. Tenia un vivo deseo de entregarla á su padre y de contarle detalladamente su visita nocturna á la anciana Marta y su conversacion con el contra maestre despedido.

do por tan terrible cuanto desolador acontecimiento.

Una muchacha de edad de 14 á 16 años, por cuya casa principió el fuego, dió el grito de alarma á las once y media de la noche del indicado día, y según relación de la misma, su inadvertencia fué causa de la catástrofe. A sus voces toda la gente que habia en el pueblo se tiró á la calle, y soñolienta aun, opuso una resistencia desesperada á las llamas, pero su corto número (pues toda la gente de obrar estaba en el campo ocupada en las faenas de la recolección), nada bueno pudo conseguir; no obstante, es digno de elogio el comportamiento de los vecinos de la villa de Itava, pueblo también de este valle, y distante de Uztarroz hora y media, pues habiendo tenido noticia del incendio, se trasladó en masa á aquel lugar en muy corto tiempo, pero desgraciadamente algo tarde, sin embargo de que puede decirse que su intervencion y arrojó evitó mayor quema todavía, y tal vez desgracias personales.

Las pérdidas causadas por el incendio no bajan de ochenta mil duros, calculando corto, porque el fuego, que continúa todavía en los escombros, no ha dado lugar para más.

Noticias del extranjero.

Tenemos ya pormenores de los desórdenes de Setabal. Los trabajadores de las salinas empezaron por pedir que se les diese igual jornal que se daba á otros que hacen un trabajo extraordinario. Cuando se cansaron de alborotar sobre este tema, tomaron otro: el de que con el nuevo sistema de pesas costaba el pan cinco reis, lo cual era una falsedad, pues este aumento en el precio es proporcionado al aumento de cantidad. El administrador del Consejo fué acogido con insultos y desobedecido. Dividieron los alborotadores en grupos, generalmente de muchos, dirigidos por dos ó tres hombres, é invadiendo las tiendas, insultaban al vecindario, recogían pesos y pesas y los arrojaban al mar. Una población de 18,000 almas y treinta soldados que constituían la guarnición, presenciaban estas salvajadas sin tratar de impedir las. A medio día todo estaba terminado, porque ya no quedaban pesos que echar al mar. A las seis de la tarde llegaron 60 hombres del 7.º de infantería, y la pillería que antes se habia entretenido en arrojar los pesos al agua, en insultar á las autoridades y el vecindario, los acompañó hasta el cuartel dando vivas. A las seis de la mañana del día siguiente llegó el gobernador civil con 10 infantes y 24 caballos. La población estaba ya completamente tran-

quila y como avergonzada de lo que el día anterior habia presenciado.

Los periódicos ingleses dan cuenta de un crimen horrible cometido en Stockport por dos muchachos de 7 á 8 años de edad. Estos engendros del infierno concibieron la idea espantosa de asesinar á un niño de dos años y medio por el solo placer de gozar del espectáculo de una agonía. Al efecto se apoderaron de la pobre inocente criatura, la desnudaron, y despues de darle de azotes, le amarraron dos gruesas piedras á los pies y la arrojaron viva á un pantano donde se ahogó.

La sensación que ha causado este crimen, por dos muchachos que apenas reúnen quince años entre ambos, ha sido penosa y profunda. La policía los ha arrestado: pero se ignora qué clase de castigos los impondrá el jurado á causa de su edad.

Los periódicos de Lionairan noticia de una causa verdaderamente horrorosa. En los distritos fronterizos entre Francia y la Saboya habia un campesino que de muchos años á esta parte, y bajo el pretexto de dar colocación á las jóvenes que querían servir de criadas las robaba en el camino, asesinándolas para que no quedara huella alguna de su crimen. Milagrosamente se ha descubierto lo que la justicia del país no habia podido averiguar en el espacio de muchos años. Ya preso este caribe se han hallado todavía sepultados en el campo los cadáveres hasta de seis jóvenes que habian perecido á sus manos. HorrORIZAN los pormenores de los diversos hechos de este criminal y las escenas que se refieren entre él y sus víctimas.

En el *Espero* de Turin leemos que en la noche del 8 al 9, 32 oficiales del ex-ejército borbónico han sido presos en Nápoles y conducidos con escolta al fuerte del Carmen. En el número de estos presos se cuentan dos mariscales, dos tenientes generales, un brigadier y veintidos coroneles, mayores y capitanes. Parece que todos ellos han debido ser enviados á Génova.

El periódico *La Nazione* inserta las siguientes noticias de Nápoles.

«Las dos últimas noches han sido turbadas por algunas alarmas. El público ignoraba los verdaderos motivos por los cuales el lugar teniente habia tomado medidas de precaución. Estábase lejos de imaginar que se trataba de bandas de reaccionarios que querían renovar la loca tentativa de venir á las puertas de la ciudad á provocar tumultos y agitaciones.

Ningun temor se habia manifestado entre la población; pero en revancha, el desprecio y la cólera han llegado á su colmo. Se ha sabido en seguida, gracias á un aviso venido de Francia, que se trataba de tres pequeños buques que llevaban el pabellon español, y que partieron el 3 de agosto de Civita Vecchia, y conducían malhechores y legitimistas de todas las naciones, vestidos á lo Garibaldi, para intentar un desembarco en nuestras costas.

Parecía que su primera intención era desembarcar en los alrededores de Nápoles, para poder, de acuerdo con las bandas de reaccionarios que infestan el país, intentar un golpe de mano en el seno mismo de Nápoles. El general Cialdini despues de este aviso, ha juzgado oportuno espedir á los alrededores algunos destacamentos de bersaglieri y de caballería, y enviar algunas cañoneras para vigilar las costas vecinas. No creyó necesario aumentar los puestos de la guardia nacional.

Ningun acontecimiento ha tenido lugar, si exceptúan algunos tiros cambiados en dirección de Cacolle; pero hasta ahora no tenemos ninguna noticia de los buques que debían conducirnos á los borbónicos. El único resultado de lo que acabamos de decir ha sido acrecentar la irritación pública, que cada día se hace más hostil al gobierno de Roma, que no cesa, en la hora de su agonía, de entregarse á toda clase de maldades.

Se dá como positivo que los zuavos pontificales se han dirigido hacia Sora, y se asegura que las tropas y los guardias nacionales se han colocado en disposición de favorecer la entrada de los malhechores en la provincia, á fin de poder enseguida cortarles toda retirada. Es cierto que en Servapiana, la tropa, partida de Piedimonte, ha atacado y rechazado á los reaccionarios, después de haber matado gran número: Chia-vone amenaza siempre á Sora, y su audacia ha acrecido, en razón del número de fuerzas que manda y de los socorros que le vienen de Roma, apsar de los esfuerzos que, según se dice, despliegan los franceses contra los reaccionarios, arrestando á los más audaces y haciendo las pesquisas más minuciosas. Con este motivo corren rumores de que en la noche del 5 al 6 se habian hecho reconocimientos en el monasterio de Casamori, en donde se habia establecido una especie de cuartel de Sanfedistas.»

Partes telegráficas.

Constantinopla 16.—El general Montebello, encargado de felicitar al Sultan en nom-

bre del emperador, deberá llegar aquí el martes próximo.

El general inglés Codrington, está en camino con el mismo objeto. También llegará próximamente un general prusiano, encargado por su gobierno de una misión análoga.

Omer bajá se halla enfermo en Mostar. La Puerta activa la realización de su plan de hacienda, publicando hace algunos meses, y toma medidas para establecer un Banco nacional.

Paris 18.—Nápoles 17.—Hay noticias de Avellino.

Los reaccionarios han sido batidos. Han sido presos muchos eclesiásticos.

Turin 17.—*La Opinion* dice que el general Cialdini ha dimitido el gobierno civil de Nápoles, manifestando que desea conservar el gobierno militar y que continuará desempeñando aquel cargo hasta que el ministerio le elija sucesor.

Probablemente Hungría contestará por medio de un manifiesto á las potencias de Europa.

Variedades.

EL CONGRESO MUGERIL.

Que el parlamentarismo impera, cosa es que no puede negarse; hoy todo el mundo se arregla por medio de parlamentarios conferenciando es como hoy se arreglan todas las cuestiones. Convencidas, sin duda de esta gran verdad, se reunieron un número considerable de bellas damas para celebrar una sesión con el competente permiso.

Nombrada la mesa, y presidida por una morenita de 32 primaveras, se abrió la discusión acerca de los muchos «*Inconvenientes que tienen las mugeres en los tiempos presentes para ser esposas.*»

Tratado largamente este asunto, y cuando ya se consideraba bastante discutido, pidió la palabra una hermosa doncella de 40 abriles, y en medio de estrepitosos aplausos pronunció con enérgica elocuencia el siguiente discurso.

«Oído y atención, amigas mías, que el caso es peligroso y lo requiere; es muy triste quedarnos para tías, y nádie solterona morir quiere. Fuera embustes, repulgos y manías, y á todo aquel que nuestra voz oyere, digámosle con rostro descubierto que un marido queremos....»

Varias voces. ¡Ciertol ¡Ciertol....! (La solterona prosigue su interrumpido discurso.)

«¿Qué es lo que logra la muger hermosa

Mr. Carlos hacia la partida á tres obstinados jugadores. El Whist se habia apoderado de ellos desde el principio de la noche, y no parecia dispuesto á abandonar sus preciosas presas.

Paula se sentó y esperó á que su padre recobrase su libertad.

Eliana y Valentin volvieron, si bien este á su pesar, junto al comandante, Gabriela y Olivier, que no se habian separado en toda la noche.

La hora del bufet habia sonado. Las cuentas se liquidaron bien pronto, y Paula iba al fin á desempeñar su comision, cuando la señora de la casa, que se multiplicaba con una infatigable amabilidad, los condujo al salon del festin.

Los encargados de disponer la fiesta habian superado la imaginación de todos en esta parte importante y difícil del programa.

El golpe de vista era manífico.

Pero la joven no notó ni la riqueza de los manteles y de la vajilla, ni los elegantes artesonados moriscos del salon, ni la variedad ni esquisito gusto de las copas y demás vasijas, ni la abundancia y delicadeza de los manjares.

En presencia de los brindis, de los choques de las copas, del bullicio y algazara, de aquella indescriptible animación que se subyugaba á todos los convidados, Paula no pensaba más que en la lúgubre vivienda de Marta, y la terrible frase no

dejaba de resonar en su oído.

Al fin, todos se retiraron de la mesa.

Atraídos por la agradable armonía de la orquesta, á la que las libaciones habian prestado un nuevo atractivo, los jóvenes invadieron de nuevo los salones, y el baile empezó de nuevo con un irresistible ardor.

Paula, colocada al lado de su padre, se cogió de su brazo.

—Papá, le dijo con gravedad, ven conmigo al jardín; tengo que hablarte.

caución. Se deslizaba sin producir el menor ruido, desaparecía con frecuencia, de modo á no ser descubierta, y al menor movimiento de Marius se perdía en el hueco de una puerta ó se pegaba contra la pared. Cuando Marius con el cigarro en la boca y la maleta debajo del brazo, llegó á la orilla en que estaba amarrado el bote que le habia de conducir, aquella especie de fantasía se detuvo, y, despues de un momento de espera, como si hubiese querido asegurarse de que se alejaba, se volvió precipitadamente por el mismo camino que habia llevado, no sin volverse de vez en cuando con inquietas miradas. A su vez, temia ser seguido. Pero aquella marcha agitada agotaba sus fuerzas, y para tomar aliento, se veía obligado á sentarse con frecuencia, bien en los escalones de las puertas ó en las orillas de la acera. Despues de muchas paradas que se esforzaba por abreviar lo más posible, entró en una calle bastante larga y se detuvo á corta distancia de una casa de bella apariencia.

Aun cuando fuesen ya cerca de las cinco de la mañana, la puerta cochera estaba abierta de par en par. Un carruaje acababa de entrar en el patio, y el cochero silbaba mientras desenganchaba los caballos.

Aprovechándose de un instante en que el co- chero estaba de espaldas, pudo llegar á una estre-

que escucha de un doncel el amor tierno,
si de su vida la temprana rosa
se llega á marchitar en crudo invierno...?
Solo le espera funeraria losa
donde su cuerpo duerma el sueño eterno,
sin haber alcanzado en sus amores
la corona nupcial de blancas flores.

(Sensacion.)

«¿Y no hemos de pedir justa venganza
al ver nuestros clamores desoídos...?
Tengamos, sin embargo, la esperanza
de que hay aun hombres que serán maridos.
Pero nuestra paciencia ya no alcanza,
viendo los años trascurrir perdidos
en frases tontas de amoríos vanos,
sin que una el sacerdote nuestras manos.
(Agitacion profunda entre las jóvenes del
auditorio.)

(Restablecida la calma continúa la oradora.)

«Pongamos nuestras armas en campaña,
que son nuestras sonrisas, nuestros ojos:
combatamos con fé, pero con maña,
y los hombres caerán todos de hinojes.
Mirad que la que vence es la que engaña,
y de amor cogerá buenos despojos
si combate con fé; y es bien sabido
que su rico botin será un marido

«Tened valor, que santa es nuestra guerra,
y nuestro acerbo llanto es testimonio
de lo poco que se usa en esta tierra
el acto mas sublime, *El Matrimonio*.
Valor y fé, que nada nos aterra,
y llámese Agustín, llámese Antonio,
por mas que se resista á nuestro empuje
por fin saldrá glorioso el miriñaque.

«¡Hurra...! Lució nuestra feliz estrella:
ya es hora de salir de este letargo.
¿Quién querrá de vosotras ser doncella,
estado noble... pero muy amargo!
¿Habrá alguna muger horrible ó bella,
que oponga á este principio un sin embargo...?
Ninguna, y voto á sanes! que es capricho
si así no piensa la muger.

He dicho.»

Concluido el discurso, la sala se hundió á
aplausos, y tal era la agitacion que reinaba,
tal la confusion que la oradora acababa de
producir en la asamblea con su elocuente pe-
rorata, que no pudiendo establecerse el órden
por mas campanillazos que daba la presiden-
ta, la sesion hubo de levantarse sin proceder
á la votacion.

El congreso mugeril volverá por lo tanto á
reunirse, y como este es asunto que debe in-
teresar mucho á nuestras lectoras se las ten-
drá al corriente de lo que en las sucesivas se-
siones vaya ocurriendo.

Miscelánea.

Buena conciencia.—Nos dicen que es-
tando inscrito en una sociedad de Seguros, que
representa en esta ciudad D. Ramon de Torres
y Codes, cierto sugeto quiso liquidar y que le
entregasen su capital, que consistía en unos
quinientos mil reales. El señor Torres se dirigió á
Madrid y el interesado extrañaba pasase tiempo
sin recibir la letra ó libramiento de la sociedad
para cobrar su dinero. Otro señor, algo caracte-
rizado, que tenía el mismo nombre y apellido
que el inscrito, recibió equivocadamente por
el correo la carta dirigida al legítimo acreedor:
y tuvo la desfachatez de presentarse á cobrar
los 15,000 rs. que no eran suyos. La precaucion
del señor Torres hizo que no tuviera efecto lu-
crativo aquel cambio de persona. Si adquiri-
mos mas datos y seguridad del hecho, lo ma-
nifestaremos al público para que se conozcan
las personas capaces de tales abusos y, si hay
razon, que la autoridad las escuriente.

No es bola.—El calor en Córdoba ha
llegado á su apogeo: escuchen ustedes los mi-
lagros que hizo ayer.

Al sentarse un hombre en los poyos de la
Ribera, se hizo las posaderas un carbon porque
estaban hechas ascuas.

Al meter una señorita el pié en el baño para
dar el chillido de costumbre, le dió en efecto,
sacando una ampolla en el tobillo como un
melon. El agua estaba hirviendo. En la fonda
de Rizzi tienen los balcones llenos de perdices
y conejos puestos á asar.

En el café de Puzini, al tomar uno un sor-
bete, se abrasó la boca; estaba demasiado ca-
liente.

Al cruzar un hombre la plazuela de la Com-
pañía empezó á vomitar caldo, eran los sesos
que los echaba derretidos.

Han suspendido el baldosado de las calles
porque se han derretido las losas.

Lozano vá á cerrar la librería porque los
libros se han vuelto agua de cerrañas.

Los hijos de los balcones, los están gas-
tando ya en miriñaques de blandos que se han
puesto.

La lonja de mármol de la Compañía está sir-
viendo de cama á los que trasnochán, y dicen
que está como de lana.

En fin, á este paso vamos á ver cosas es-
tupendas, la fortuna es que yo me voy y des-
pués vendrá quien árree.

Que se observe.—Nos han parecido su-
namante oportunas y acertadas las disposicio-
nes que contiene el bando del señor Alcalde de
esta ciudad, que publicamos en el número de
ayer, sobre ornato de fachadas. Descamos que
se cumpla puntualmente sin necesidad de me-
didas coercitivas.

Y sigue en alza.—Hemos tenido el gusto
de saludar á nuestro paisano Pepete á su regre-
so del Puerto de Santa María, donde en union
del espada Manuel Dominguez, trabajó el día
15 del presente en una corrida de toros del
señor Balmaseda. El ganado fué bastante en-
deble, pero esto no impidió que nuestro paisa-
no recibiese multiplicadas y estrepitosas salvas
de aplausos por el acierto y valor que demostró
en todas las suertes.

Hasta otra vista.—Niñas encantadoras,
—cándidas flores,—virgenes adoradas—de mis
amores.—Palomas bellas,—consuelos celestiales
—de mis querellas.—Puras y blancas rosas—
de rica vega,—divinas siemprevivas—que el
Bétis riega.—Lindas rubias,—envidia y senti-
miento—de las huries.—Hoy el gaceticero—de
LA ALBORADA,—abandona esta senda—tan en-
cantada.—Lleno de pena—se aleja de esta ori-
lla—grata y serena.—Mas do quiera que vaya,
—do quier que arribe—irá vuestro recuerdo
—que en mi alma vive.—Vuestra memoria—
será toda mi dicha,—será mi gloria.—Cuando
al rayo del día—sintais que pasa—la brisa mur-
murando—por vuestra casa—y oigais el viento
—azotar las ventanas—del aposento.—Cuando
en noche tranquila—el sueño blando—el Bétis
rumoroso—vaya arrullando.—Cuando sus olas
imiten la dulzura—de barcarolas.—Cuando allá
en vuestros bosques—alegre cante—elruiseñor
divino—que vive errante.—Cuando su canto—
suspenda la amargura—de vuestro llanto.—
Cuando exhalen las flores—nubes de aroma,
—y os despierte el quejido—de la paloma.—
Cuando la fuente—os robe vuestro rostro—con
su corriente.—Traed á la memoria—dicha pa-
sada,—acordaos entonces—de LA ALBORADA.—
De que hubo un día—quien pensando en vos-
otras se embebecía.—Dreis que entre las aires
—dando mil giros—os persiguen los ecos—de
mis suspiros.—Y aunque alejado,—vereis que
nunca olvido—lo que he amado.—Me alejo de
vosotras—con mis pesares,—ángeles de mi vida,
—perlas sin mares.—Llevo el consuelo—que
nos veremos pronto—en este suelo.—En tanto
que mi ausencia—dure, hijas mías,—que no
pierda ninguna—sus alegrías.—Y á mas exijo,
—que mi nombre en su alma—lo tengan fijo.—
Pero no tengais miedo,—niñas del alma,—otro
gaceticero—suple mi falta.—Y cuando vuelva,
si bien no se ha portado—habrá pendencia.—
Aunque si bien se mira,—es indudable,—que
decir mal no puede—porque sois ángeles.—An-
gels bellos—que en tan amarga ausencia—veré
en mis sueños.

Buena ocurrencia.—Un amigo nuestro
que como andaluz no hace gran distincion en-
tre la z y la s, pues estudia con público interés
todos los acontecimientos de América, y que ha
advertido en los pormenores del suceso de
Manassas, que ambos ejércitos huyeron mas que
pelearon, cada cual en su turno, ha compuesto
el siguiente epigrama:

El del sangriento revés
que fué de Manassas llano,
desde hoy de Palatas es;
porque mejor que las manos
obraron allí los pies.

Descubrimiento.—Mr. Valenciennes aca-
ba de presentar á la academia de ciencias de
París una relacion sobre el descubrimiento de
un gran número de animales antidiluvianos
que ha hecho Mr. Alberto Gaudray últimamen-
te en Grecia. Hay un punto á doce kilómetros
de Atenas, al pié del monte Pontelco, que con-
tiene un cúmulo verdaderamente prodigioso de
huesos petrificados. En 1855 y 1860, fué Mr.
Gaudray encargado por la academia de ciencias,
de hacer en aquel punto unas escavaciones; y
en un espacio de 400 pasos de longitud sobre
100 de anchura, encontró una multitud de ra-

risimos animales, que se han estinguido andan-
do el tiempo, muy parecidos á los caballos;
mastodontes de dos especies; una girafa; ru-
miantes mucho mayores aun y de mas fuerza
que la girafa, á los cuales dá el nombre de He-
lladoterium (animal muy grande de Grecia); ri-
nocerontes, javalies y otros muchos animales
carnívoros de diferentes especies.

Recogió, además, los huesos mas grandes
que se han visto hasta el presente de animales
terrestres (los huesos del Dinotherium y de
Naerotherium) y un gran número de monos.

Barcelona en desgracia.—El miércoles
último estalló un incendio en una fábrica de
Barcelona, habiendo padecido bastante el edifi-
cio y sufrido pérdidas considerables el fabri-
cante propietario. Barcelona, como verán nues-
tros lectores, es una capital desgraciada para
fuego; hace algun tiempo fué víctima de las
llamas su hermoso teatro, y despues lo han sido
algunas fincas de consideracion.

Me hago su general.—En Pistefiel Mas-
sa Chussets, se ha organizado una compañía de
señoritas de á caballo, con el título de *Falange
de Vernón*. Su capitana es la señorita Pinkie
Pomeroy y su teniente la señorita Kipp. ¿No ha-
brá en los Estados-Unidos lino que hilar, cal-
cetínes que repasar ó pucheros que poner?

Personas que hacen el oso.—El que pa-
sa tan sin tino,—su existencia en el Casino—sin
buscar al sexo hermoso,—*hace el oso*.

La fea como una rana—que se pule y se en-
galana—por hallar un buen esposo—*hace el oso*.

El bárbaro que corteja—á una presumida
vieja—de talante empalagoso—*hace el oso*.

El almirarado Alejo—que delante del espejo
reflexiona si es hermoso,—*hace el oso*.

El pobre como una rata—que habla siempre
de oro y plata—echándola de rumboso,—*hace
el oso*.

Máximas y pensamientos.—Si necesitas
algun consejo, tomalo primero de tu propia
conciencia.

—Si no quieres empobrecer de prisa, evita
ó transige los litigios y no tomes dinero de
prestamistas.

—Hay favores que perjudican, y perjuicios
que favorecen.

—Mas conviene perder intereses que ganar
deshonra.

—La calumnia, la murmuracion y la intriga
son tres cobardes de una misma familia.

—Las plagas mas frecuentes y venenosas del
mundo son las malas lenguas.

—Cuando la fortuna protege al hombre in-
justo ó indigno, le encumbra para ser su mismo
verdugo.

—Los pobres mas dignos de compasion son
los que no están acostumbrados á la miseria.

—Si algun mal grave te aflige, recuerda que
nada hay duradero en el mundo.—*G. Vicent*.

Efectos del sonambulismo.—El día 9
de agosto y sobre las cinco y media á seis de
la mañana, un inmenso concurso, compuesto
en parte de los obreros que se dirigian á sus
respectivas fabricas, se agrupaba (en París) en
medio de la calle de Payenne (barrio de Ma-
rais), contemplando mudo de terror uno de
los espectáculos mas conmovedores. Una jóven
como de diez y ocho años, paseaba en camisa
y con lento paso por el alero de un tejado de
una de las casas, con los brazos cruzados y la
cabeza reclnada sobre el pecho, como una per-
sona entregada á meditaciones profundas. Muy
luego se reconocia por todos los espectadores
que se encontraba en un éxtasis de sonambu-
lismo. Pocos momentos despues apareció en el
mismo tejado un hombre, que indudablemente
debía ser su padre, y que la siguió paso á pa-
so en su escursion aérea, adoptando todas las
precauciones posibles para no despertarla an-
tes de apoderarse de ella. Los espectadores de
esta escena terrible seguian con su vista to-
dos estos movimientos en medio de una angus-
tiosa ansiedad, que no cesó hasta que vieron á
la jóven entrar por la ventana de donde había
salido á dar tan peligrosísimo paseo.

Por todo lo no firmado,
Acisclo de Prados.

Seccion oficial.

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA DE CORDOBA.

Por acuerdo de esta junta de 6 del actual,
se saca á pública subasta á las doce del día
22 del mismo, y en el despacho oficial del
señor Gobernador, el arrendamiento de las
4,200 sillas que para servicio de los paseos,

posee la casa Socorro Hospicio, por tiempo
de un año, que principiará el 1.º de setie-
mbre próximo, hasta igual día de 1862.
bajo el tipo de 4,000 rs., y con arreglo al
pliego de condiciones que obra en la secre-
taria de la misma.

Lo que se anuncia al público para cono-
cimiento de las personas que deseen intere-
sarse en la referida subasta.

Córdoba 8 de agosto de 1861.—El presi-
dente, Manuel Ruiz Higuero.—El secretario
interino, Ignacio Ibarra.

Alcaldia constitucional de Córdoba.

Habiendo de subastarse en licitacion pú-
blica en estas casas Consistoriales, el día 19
de setiembre próximo á las doce de su ma-
ñana, las leñas y maderas procedentes de
la tala del arbolado de paseos públicos, de-
positadas en la casilla del guarda de la Ri-
bera, cementerio de San Rafael y matade-
rillo, bajo el tipo y condiciones que desde
hoy estarán de manifiesto en esta secretaría
municipal; se anuncia al público para cono-
cimiento de las personas á quienes interese.

Córdoba 19 de agosto de 1861.—Carlos
Ramirez de Arellano.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—Santos Bonoso y Maximiano y Santa
Juana Francisca Fremiot, viuda.

Jubileo circular.

En la Iglesia de San Francisco, en sufragio de
doña Maria Antonia de Toro.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 17 DE AGOSTO.

3 por 100 consolidado..... 49,05-00,00.
3 por 100 diferido..... 42,75-00,00.
Deuda del personal..... 21,90-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000,
96,00.—Idem de 2,000, 96,56.—De junio de
2,000, 96,50.—De julio de 2,000 95,75.—De
agosto de 2,000, 100,50.—De marzo de 2,000,
00,00.—Obras públicas, 96,25.—Canal de Isa-
bel II, 108,75.—Obligaciones del Estado, 92,40.
—Banco de España 210,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado pú-
blico de esta capital, desde el día 19 al 20 de
agosto.

Trigo.—Fanegas 440 0/0, de 00 á 48.
Cebada.—Fanegas 00 0/0, de 00 á 00.

Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 3/4 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 52 reales arroba, en la
ciudad.
Idem en los molinos de 40 á 44.
Al por menor, á 10 1/2 cuartos panilla.
Jabon blando, á 16 cuartos libra.

PRECIOS DE LOS VINOS.

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales
arroba.
En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 17 se han ven-
dido 1646 fanegas de trigo de 53 á 0/0 60
rs., quedando por vender 417. La cebada de
28 0/0 á 29 0/0; y la algarroba á 38.

SEVILLA 19 DE AGOSTO.

Trigo de 48 á 63. Cebada de 33 0/0 á 35 0/0.
Aceite, nuevo 00 á 49 y 1/2. Endeble á 00
0/0 y 00. Aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 17 DE AGOSTO.

Trigo de 58 á 60. Cebada de 31 á 33. Habas
de 42 á 44. Aceite de 48 á 50 0/0.

GRANADA 16 DE AGOSTO.

Trigo de 49 á 56 0/0. Cebada de 28 á 30.—
Habas de 40 á 42. Maiz de 48 á 52. Garbanzos
de 00 á 000. Aceite de 58 á 59.

JEREZ 16 DE AGOSTO.

Trigo de 56 á 61. Cebada de 34 á 36. Maiz de
46 á 48. Habas de 40 á 42. Garbanzos de 72
á 80.

JAEN 14 DE AGOSTO.

Trigo de 38 á 44. Cebada de 25 á 26. Maiz
de 00 á 00. Habas de 27 á 30. Escaña de 18 á
20. Yeros de 21 á 23. Garbanzos de 55 á 80.

SECCION DE ANUNCIOS.

Caja de ahorros sobre el 5 por 100 español.

LA TUTELAR,
COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA
 de seguros mutuos sobre la vida, autorizada
 por real orden de 23 de agosto de 1850.

Y BAJO LA PROTECCION DEL GOBIERNO DE S. M.

Oficinas en Córdoba, plazuela de Benavente, 19.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 1.º DE AGOSTO DE 1861.
 Capital suscrito, 535.624,694.
 Numero de suscritores, 73,980.
 Titulos comprados, Rvn. 321.488,000.

Estas respetables cifras y los resultados de la liquidacion que solo comprende el primer quinquenio, y que se espresan á continuacion, son la mejor garantia que la sociedad puede ofrecer al público.

Ejemplos parciales tomados de la liquidacion de 1860 y pertenecientes á suscritores de esta capital.

Clase de imposicion.	Número de la suscric.	Nombre del suscritor.	Doncilio.	Edad del aseg. al suscrib.	Importe de la im- posicion.	Producto en titulos.
Anuales....	12,503	D. Antonio L. Zapata	Córdoba.	4 á 6	2,500	10171,93
	13,496	D. Jose Palomo.	Idem.	2 á 7	500	4917,32
	17,936	D. Francisco Milla.	Idem.	4 á 5	3,000	21140,18

El inspector en esta provincia don Emiliano Santaló, que á la vez lo es de *La Mutualidad*, *seguros mutuos contra incendios*, admite suscripciones, da gratis prospectos y estatutos de ambas compañías, tiene de manifiesto las listas de todos los suscritores, las cuatro liquidaciones practicadas y se ofrece á dar esplicaciones á las dudas que puedan ocurrirse.

RELACION de los nombres y apellidos de los cosarios, con el pueblo de su naturaleza y posadas donde paran.

Antonio Morales y Geronimo Espinosa, de Baena.—Posada del Huerto de San Pablo.
 Francisco Manuel Carpio, de Castro del Rio.—Idem.
 Manuel Ramirez, de Aguilar.—Idem.
 Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, José Rodriguez, de Fernan-Nuñez.—Posada de San Antonio.
 Manuel Gutierrez, de Cañete.—Idem.
 Juan Castellano, de Santaella.—Idem.
 Francisco Diaz y Andrés Perez, de Obejo.—Posada del Toro.
 Juan Colchero, de Pozoblanco.—Posada de la Pulla.
 José Perez y Juan Perez, de Palma del Rio.—Idem.
 Agustin Robles y Juan Castellero, de Montalban.—Idem.
 Francisco de Luque, de Montoro.—Posada de la Madera.
 Antonio Escalera, de Ecija.—Idem.
 Juan Romero y Juan Bravo, de Castro del Rio.—Posada de San Rafael, calle de Mota.
 Salvador Dieguez, de Ecija.—Idem.
 Andrés Montero, de La Campana.—Idem.
 Francisco Perez, de Aguilar.—Idem.
 Rafael Panadero, de la Rambla.—Posada del Potro.

Ildefonso Caballero, de Montoro.—Posada de la Espada.
 José Lopez, Juan Calvo y Ildefonso Ruiz, del Viso de Pedroches.—Idem.
 Antonio Morales, de Pozoblanco.—Idem.
 José María Valera y Francisco Vencelada, de Bujalance.—Posada Nueva del Carmen, calle de San Pablo.
 Joaquin Redondo, de Pozoblanco.—Idem.
 José Madrid, Juan Madrid y Antonio Madrid, de Espiel.—Idem.
 Miguel Sanz y Joaquin Benavente, de Fuente Obejuna.—Posada de Santa Marta.
 Antonio Aguilera, de Priego.—Posada de la Yerba.
 Cristóbal Arenas y Bartolomé Obrero, de Adamuz.—Idem.
 Cristóbal Navas, de Doñamencia.—Idem.
 José Jurado y Juan Buenestado, de Villanueva de Córdoba.—Idem.
 Francisco Rodriguez, de Bujalance.—Idem.
 Francisco Garcia, de Valenzuela.—Idem.
 Francisco Gomez, de Andújar.—Idem.
 Manuel Tabares y Francisco de Luque, de Montoro.—Posada del Obispo Blanco.
 Fidel Charquero y Antonio Pulgarin, del Carpio.—Idem.
 Ildefonso Castilla, de Pedro Abad.—Idem.
 Miguel Estremera y Rafael Rodriguez, de Villafraña.—Idem.

DENTISTA MECÁNICO.
DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,
 PROFESOR DENTISTA MECÁNICO,
 ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitación, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros días la aparición de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los titulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras, y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á disminuir un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajosa de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los organos de la pronunciaci6n, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destruidos á la mastiaci6n, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguiente las mas veces la enfermedad del organo mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podran conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiestan por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el día; y ocupándose en la reduccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el 11 de Setiembre á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

PROPIOS.

Segunda subasta.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

N.º 136 del inventario.—Una pedazo de tierra llamada Charca de D. Miguel, procedente del caudal de propios de Villanueva del Duque, que radica en el término de la misma, linda á L. con herederos de la viuda de Juan Leal, á P. con Bartolomé Salado y á N. y S. con herederos de Francisco Fernandez; bajo cuyos límites se compone de un celemin. equivalente á 5 áreas y 37 centiáreas. Está arrendado á Antonio Ruiz en 82 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 1845 rs. y tasada en 140, tipo para la subasta.

La primera subasta de esta finca tuvo efecto el día 25 de Agosto último. Se procede á segundo acto por disposicion del señor Gobernador.

Las advertencias y notas iguales á las del remate anterior.

A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Pozoblanco.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DILIGENCIAS.

La Madrileña.

Entra de Madrid los días pares de 2 á 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los días impares á la misma hora.

Su despacho calle de San Fernando, número 77 antiguo y 36 moderno

Norte y Medio-día.

Entra de Madrid los días impares de 2 á 3 de la tarde, y sale para la corte los días pares á la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediodía, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 1.º de febrero:

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.....	459	520
Interior....	379	440
Rotonda....	299	360
Cupé.....	239	300

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los días de 4 á 2 de la tarde, y sale para dicho punto de 2 á 3 de la misma.

Su despacho calle de los Letrados.

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena á las 12 de la noche.

Precios.—Berlina, 52. Interior, 39.

Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

La Malagueña.

Sale los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 á 3 de la tarde.

Su despacho calle de San Fernando, número 36.

Servicio de carruajes de transporte

entre Sevilla, Córdoba y Antequera,
 DE D. ALFONSO MAROTO.

El dueño de estos carruajes tan conocida en dichas ciudades, tiene establecido un servicio en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Antequera y vice-versa, para conducir toda clase de arrobos y pasajeros, á precios arreglados.

Su despacho calle del Potro, número 14, en el despacho del dueño de los mismos, donde se admiten arrobos para Málaga, Madrid y su carrera, y se contratan cargamentos para cualquier punto de España.

Arrendamiento.—Por el tiempo de seis años, á contar desde San Miguel próximo hasta la víspera de igual día del de 1867, se arrienda la dehesa nombrada de Navaslanas, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Benameji; la cual radica en la sierra de este término y pago de los Valondas, bajo la renta que viene produciendo por el actual contrato.

Las personas que deseen interesarse en este arrendamiento, podrán presentar sus proposiciones en la Mayordomia de S. E., donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones formado al efecto. 6

Arrendamiento en subasta.

En 20 de Setiembre próximo tendrá efecto el de la dehesa denominada Ladera de S. Gerónimo, que en término de esta ciudad corresponde al patrimonio particular del Serenísimo Sr. Infante D. Sebastian. La duracion del arriendo será tres años, desde S. Miguel de 1862 al de 1865, y el tipo señalado para la renta es el de 20000 rs. El acto tendrá lugar el espresado día, de doce á una de la mañana en la Administracion de S. A. R. calle Ambrosio de Morales, núm. 16, en la cual se halla de manifiesto el pliego de condiciones que ha de servir de base. 6

PÉRDIDA.—Se ha extra-

viado, el día 18 á las nueve de la mañana, en la calle de Pedregosa, núm. 17, un perrito americano, pelado el medio cuerpo de atrás, patas y hocico, blanco con manchas acaneladas en las puntas de las orejas. La persona que lo haya encontrado se servirá llevarlo á la mencionada casa y recibirá una gratificacion. 3s

Se arrienda la huerta nom-

brada del Alcázar, situada extramuros de esta ciudad, con casas para su labor. Tambien se arriendan casas principales cuya entrada es independiente á dicha huerta. El arriendo será por tres años que darán principio en S. Miguel próximo de 1864 y concluirá en igual día de 1867. La persona que le convenga, podrá avistarse con el Excmo. Sr. D. Francisco Garcia Hidalgo, calle de los Leones, n.º 43, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones hasta el día 26 del corriente, en que tendrá lugar el remate privado en las referidas casas y hora de las once de su mañana. 5s

Se arrienda, desde el día,

media casa en la calle de Don Rodrigo, número 91: en la misma darán razon. 5

Paloma extraviada.—Una

coliteja, blanca pintada en bayo, escapada el 13 del corriente. La persona que la presente en la casa n.º 4 calle Puerta del Osario, recibirá una gratificacion.

VENTA.—La de una ha-

cienda lagar, llamada S. Llorente, situada en la sierra y término de Córdoba. Se compone de 6400 olivos, 40 acebuches, 1570 álamos negros, 26 blancos, 908 pinos, 79 matas de castaño, 13 cipreses, 70 ciruelos y un pedazo de tierra calma con su buena casa de teja: su administrador D. Joaquin Rey dará razon. Pierna 12. 5

Arrendamiento.—El de

unas habitaciones de la casa número 4 calle de Siete Rincones, entrando por las Tendillas. 7

Se enagena la casa n.º 35

moderno en la Rivera, con puerta falsa á la calleja del Nacimiento.

En la Redaccion de este periódico darán razon de la persona con quien, los que deseen su adquisicion deben entenderse en esta capital. 84

En la calle de Carneceras,

n.º 26, establecimiento de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, se compran dueros columnarios Carlos y Fernandos, abonándose doce por ciento de premio.

En el mismo establecimiento, y á precio muy arreglado, se halla de venta una berlina, acabada de construir, propia para uno ó dos tiros. 5

Editor responsable, AGISGLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31. á cargo de D. José Gomez.